



Oficina de Prensa **Comando Ricardo Lagos**
Telefono 7359272 -7359289
comanlagos@chile21.cl

200
Cury Buita

COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

20.05.99

Lagos en la Fundación Paz Ciudadana sobre incremento de la delincuencia **"SOLO UN 4% DE LOS DELITOS TERMINA CON UNA SENTENCIA"**

**Abogó por avanzar en el tema de la prevención, la rehabilitación de los más jóvenes y la rapidez de la aplicación de penas, en el marco de la reforma procesal penal.*

El precandidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, dijo que el incremento de la delincuencia debemos abordarlo de manera integral, tanto en la sanción de los delitos como en la prevención. "Hoy un tercio de los delincuentes son menores de 18 años, por lo tanto, la necesidad de brindarles un tratamiento especial desde el punto de vista de la delincuencia juvenil es un elemento central", expresó.

Lagos se reunió esta mañana con directivos de la Fundación Paz Ciudadana, encabezados por su gerente general, Carlos Valdivieso, con quienes trató el tema de la seguridad ciudadana y la mejor forma de tener un debate adecuado, "y no pensar que tenemos fórmulas mágicas de aprobar una ley. Cuando uno ve que el 4% de los delitos que se cometen terminan en una sentencia, uno puede doblar las penas y poco es lo que va a pasar", comentó.

Ricardo Lagos destacó el trabajo de la ministra Alvear, "que ha hecho un tremendo esfuerzo en lo que se refiere a la reforma del sistema procesal penal y la posibilidad de tener una aplicación de las penas rápidas y expeditas. Sin embargo, nos queda el tema de la prevención que obliga a un gran esfuerzo a nivel municipal y comunal".

Respecto a los últimos incidentes que han teñido el conflicto universitario, como la muerte cerebral de un joven de 24 años en Arica, víctima de un disparo en la cabeza en medio de un enfrentamiento entre estudiantes y carabineros, Lagos



Oficina de Prensa **Comando Ricardo Lagos**
Telefono 7359272 -7359289
comanlagos@chile21.cl

opinió que "debemos hacer un esfuerzo por reencausar esta situación y por reasignar recursos, ya que es indispensable resolverlo rápidamente. Lo de ayer en Arica me parece un hecho tremendamente doloroso, que no puede continuar".

Para el precandidato presidencial, lo importante sería resolver el tema durante este año, pero al mismo tiempo hacer una definición de más largo plazo, donde plantea otro tipo de asignación de recursos, crear un fondo nacional de becas, "de manera que los jóvenes no perciban que el acceso a la educación superior sólo depende del bolsillo de los padres. Yo establecí como ministro las primeras 5 mil becas y no créditos para alumnos universitarios, y a partir de eso se fueron aumentando año a año", explicó.

Consultado por las opiniones emitidas anoche en un programa de televisión, por el senador DC, Adolfo Zaldívar, quien dijo que su hermano Andrés es un candidato que está reconciliado, mientras Lagos no, éste respondió que "la reconciliación es algo que corresponde a cada uno. No creo que valga la pena comentar lo que dice ese caballero. Aquí lo que importa es la Concertación. Ese ha sido mi esquema durante toda esta campaña y lo mantendré hasta el 30 de mayo. Ese debate los perjudica a ellos mismos", acotó.

Respecto al caso Pinochet y los anuncios de la derecha que ha amenazado con protestar el 21 de mayo si asisten al Congreso Pleno los embajadores de España y Gran Bretaña para escuchar el discurso presidencial, Lagos dijo que "esas cosas son las que colocan a Chile en una situación internacional más difícil y compleja. Es no entender como funciona el mundo moderno. La corriente del Niño parece que tiene algún efecto tropical".

**Oficina de Prensa
Comando de Ricardo Lagos**